
!"!"年 #月 "$日

星期五
#$%&'()%&'(*)%(*+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22 A!"责任编辑：刘珍华

视觉设计：窦云阳财经新闻

中国地方政府融资不同于欧债
———专家为地方政府融资体系改革出谋划策

! ! ! !中国地方政府融资平台是近来
市场最关心的话题，昨晚，“!"#!陆
家嘴论坛”举行了四场“浦江夜话”，
其中“地方政府融资体系改革”专题
讨论热烈，大家为改革出谋划策。

都是一些有效资产
国家开发银行业务发展局副局

长吴江在讨论中表示，中国地方政
府的债务和欧债等性质不一样，都
是一些有效的资产。这些债务总体
问题不大，从近年的情况来看，地方
政府融资平台的不良率，整体低于
其他贷款的不良率，“从现在来讲很

放心，从未来来讲我们充满希望”。
吴江说，中国地方政府的债务

和欧债等性质不一样。像希腊的债
务，基本都是消费性的支出。我们的
融资平台，像高速公路、城市道路、
新的民生项目等，用温家宝总理的
话，都是一些有效的资产。

工商银行上海分行副行长顾国
明表示，工行在上海市场占有较大份
额，支持上海轨道交通一期项目总体
上收益稳定，大家都希望和政府融资
平台打交道。在业务实践中，没有碰
到到期不还的现象，也没有碰到要付
利息的时候美元现金流的情况。

建议融资平台证券化
摩根大通亚太区董事总经理龚

方雄认为，中国地方政府的融资的
总量不是问题，有人说是 $%&'万亿
元的人民币，这个数字对中国来讲
相当少。我们经济总量是 ('万亿人
民币左右，$%&'万亿是 !%)左右，希
腊出问题是 $*%)啊。
问题在哪里？是透明度不够。因

此，龚方雄建议，地方政府融资平台
应证券化，以更多直接融资的方式，
向市场要钱。龚方雄说，地方融资平
台证券化的前提是市场化。在美国，

直接融资量占整体融资量的比重是
+%)以上，银行贷款的间接融资占
$%)左右。但在中国，银行贷款是融
资量的 '%)左右，而直接融资量只
有 !%)左右，可以通过发债解决这
个问题，向市场要钱。
龚方雄认为，债务证券化、市场

化之后，这个事情能够透明，而且在
证券化的过程中也能把地方政府
的诚信“晒”出来。在这个过程中，
可以通过市场的力量避免一些与
会嘉宾谈到的重复投资、低效投
资、无效投资，甚至是不正之风、贪
污腐败等。 本报记者 连建明

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）对于房地
产市场拖累中国经济的论调，中国
国际金融有限公司首席经济学家彭
文生斩钉截铁地表明态度：继续调
控房地产市场、控制房地产泡沫，是
中国经济可持续发展的重要内容。
对于是不是应该放松房地产调

控政策的疑问，一些地方政府甚至
出手微调。彭文生的看法是，在宏观
政策、财政货币逆周期调整的时候，
更应该加强，最起码维持对房地产
调控的政策，绝对不应该在这个时
候放松，这个时候放松就会前功尽
弃，对中国经济的长远发展不利。

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）欧债危机
引发了新一轮全球经济不稳定，这可
能影响到中国的货币政策，或者说影
响了人民币的部分走势。中国人民银
行研究局局长张健华分析：这对资本
的流入、流出，会产生影响。今年以
来，中国的外汇流入明显减少，这样

中央银行的外汇购汇、放款，人民币
的投放就明显地减少。
张健华说，中国对欧洲的外贸出

口显著放缓。欧元相对于美元来说是
在贬值，而从去年的 +月份到今年 ,

月份，人民币对美元实际上是升值
了，升值不多，为 !&,)。

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）如果欧债
危机出现了比大家预想更坏的情况，
中国怎么样去反应？

汇丰银行大中华区首席经济学
家屈宏斌认为，即使欧洲实体经济的
衰退达到大家现在预期的 $)负增长
的话，以中国目前的微调政策，加上

其他的政策力度，预计足以使中国渡
过难关。如果欧洲的危机，不是 $)的
负增长，而是 (&,)的负增长，那么中
国的微调政策力度应该加强。他希
望，宏观经济的刺激效果能够将短期
和长期效果相结合，比如增加财政投
入可有意识选择和民生有关的领域。

! ! ! !本报讯（记者 连建明）昨晚
!%$! 陆家嘴论坛浦江夜话第三场
“场外市场建设和发展”中，上海交
通大学高级金融学院副院长吴国俊
认为，中国要建立多个区域性场外
市场，而不是全国单一的场外市场，
要允许跨区域的挂牌交易。

吴国俊认为，中国满足挂牌条
件的企业数量巨大，相信几万家是
轻而易举的，不应让一家机构垄断
重要的业务。另外由于微型企业有
严重的不对称，投资者对本地企业
有信息上的优势。所以有时候做区
域性的交易中心还是有它的价值。

上海交通大学高级金融学院副院长吴国俊!

应建立多个区域性场外市场

中国国际金融有限公司首席经济学家彭文生!

房地产调控目前绝不能松
中国人民银行研究局局长张健华!

今年!热钱"流入明显减少

汇丰银行大中华区首席经济学家屈宏斌!

增加民生需求财政投入

! ! ! !本报讯（记者 许超声）国家外
汇管理局于 *月 +日和 *月 $,日
分别批准了 $%家机构共计 $-&,亿
美元的 ./00投资额度。截至目前，
已有 #(' 家机构获得了 !'-&*- 亿
美元的 ./00投资额度。

* 月份外汇局对 ./00 的审批
额度明显大于 (月和 ,月。(月份
外汇局评审通过了 ,家机构共计 '

亿美元的 ./00投资额度，,月份外
汇局则评审通过了 ' 家机构共计
+&!亿美元的 ./00投资额度。

! ! ! !本报讯 由市住宅建设发展中
心、闵行区浦江镇人民政府和上海
住宅科技投资股份有限公司统筹、
配售、安置和开发建设的浦江宝邸
1块项目昨全面开工。该项目在节
约利用土地资源、做好农民动迁安
置方面一举两得，为本市拓展动迁
安置房基地闯出一条新路。

浦江宝邸 1块项目位于闵行区
浦江镇，建筑面积 -*&-万平方米，建
设 #( 层至 !( 层的住宅 -% 幢，共

-,%%套。该小区坐落在 ##%多万平
方米的大型社区内，2块 (&-万平方
米和 3块 !-万平方米住宅已建成，
还有 4块 !&-万平方米商业项目和
-&!万平方米的公建配套设施待建。
小区规划中，由农民动迁房与市属动
迁安置房围合形成两个中心景观。
经批准，此地块容积率进行了

调整，所增加的 $+&5万平方米住宅
建筑面积全部用于浦江镇农民动迁
安置。此举更有效利用了土地，并有

力支持了市属动迁安置房基地拓展
区的建设。调整容积率后，住宅科技
公司在方案设计中请浦江镇重大工
程指挥部参与指导，根据当地农民
生活习惯，对房型设计量身打造。
近年来，上海住宅科技投资公

司积极参与保障性住宅的开发建
设，特别在闵行区浦江镇先后开发
建设了“浦江丽都”“欣佳宝邸”“浦
江宝邸 2块 3块”等动迁安置房及
“博雅苑”经济适用房。（乐缨）

!月份"#$$获批
额度%&'(亿美元

! ! ! !本报讯 （记者 谈璎）昨
天，建设银行电子商务金融服
务平台———“善融商务”开业。
“善融商务”是建设银行结合传
统金融服务优势和新兴电子商
务服务应用而搭建的全流程、
综合性电子商务服务平台。
据介绍，在电商服务方面，

“善融商务”提供 2!2和 2!3

客户操作模式，涵盖商品批发、
商品零售、房屋交易等领域，为
客户提供信息发布、交易撮
合、社区服务、在线财务管理、
在线客服等配套服务；在金融
服务方面，将为客户提供从支
付结算、托管、担保到融资服
务的全方位金融服务。
建设银行拥有超过 $亿网

上银行用户，超过 *"""万的手
机银行用户，他们将是“善融商
务”积极的参与者和消费者。
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! ! ! !本报讯（记
者 谈璎）昨天，
“中国民生银行
上海分行—田子
坊小微企业城市
商业合作社”在
田子坊“陈逸飞
工作室”旧址揭
牌运作。

据介绍，此
次揭牌的田子坊
合作社是民生银
行上海分行设立
的首家文化创意
类专业合作社，
它把田子坊市场
里、商圈里分散
的商户组织起
来，实现抱团发
展、合作多赢，创
建区域小微企业
全方位服务平
台。就在揭牌当
日，田子坊合作
社已吸纳首批社
员近("名。

民生银行上
海分行行长高级
助理肖光伟表示，田子坊合作
社是民生银行众多专业合作社
中最具特点的一个，小小的田
子坊商圈蕴含了大大的创意文
化。民生银行将通过合作社这
一平台延伸自身的服务触角，
打破传统的金融服务模式，融
合丰富的非金融服务，让商户
得到真正的实惠。
田子坊合作社是民生银行

上海分行的第,$家合作社平
台，预计到*月末将有近*"家合
作社完成组建。

建设银行开通
电子商务金融平台

“巧打算盘”拓展动迁安置房基地
闵行浦江宝邸D块保障房项目昨开工


